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今日聊城

2013年聊城房地产年会召开

知知名名房房产产专专家家把把脉脉水水城城地地产产走走势势
本报聊城12月17日讯 17日，

聊城2013年房地产年会召开，全国
房地产商会联盟执行主席、住建部
住房政策专家委员会副主任顾云昌
现场解读十八届三中全会后全国房
地产行业政策及走势，与本土房企
一道把脉水城地产行业现状及发展
方向。

根据在十八届三中全会及中央
经济工作会议上传递出的相关讯
息，顾云昌从四个方面给出了全面
解读，政府提供公共服务与市场化，
住房经济功能和社会功能，住房需
求与可能以及住房保障和福利陷阱
等四方面内容把会议精神传递出
的、市民普遍关注的房地产讯息进
行了一一剖析。

谈及房地产走势问题，顾云昌分
析道，未来的一年内，房地产总体走
势将呈现基本平稳，增速放缓及差别
缩小等三个特点。结合聊城本土情
况，顾云昌说道，聊城发展旅游休闲
的城市，对于住宅规划和建设方面，
发展旅游度假地产是一个方向，根据
大背景下，非住宅市场的升温情况而
言，接下来的一年将会逐渐趋于理
性，此种前提下，更应掌握本地土地
供应和人口情况的比例问题。

针对聊城本土房地产的发展现
状和走向等问题，聊城商会联谊促进
会常务副会长曹汝祥告诉记者，随着
现今聊城棚户区改建项目的推进，地
块出让频繁，拆迁面积大，供应量大
了，供求关系也在发生变化，房源多
了进而对房产价格产生影响。

曹汝祥说道，近年来，随着房地
产市场的发展，开发面积越来越大，
楼层越来越高，逐步向供大于求的方
向发展。目前，聊城房产市场的的供
求基本平衡，但明年的情况很难预
测，可能会向供大于求的方向发展。
但聊城有一种好现象：聊城下面的
县、乡镇的老百姓喜欢来聊城市区，
市区西有水城、东有水镇的格局，聊
城环境从大的方向上很有吸引力。

据了解，此次年会由全国房地
产商会联盟、住建部住房政策专家
委员会、聊城市住房和城乡建设委
员会、聊城商会联谊促进会联合主
办，年会旨在搭建一个地产、金融及
学术等领域的交流平台，致力于推
进聊城房地产行业健康发展，长久
繁荣，打造聊城地产行业共享的高
效平台，会上还颁发了“2013年度聊
城房地产最热销楼盘”等十个奖项。

顾云昌解读十八届三中全会
后的地产走向等问题。

本报记者 张超 摄

17日，2013乐居聊城房地产年会在阿尔卡地亚大酒店举办。 本报记者 张超 摄

顾云昌解析十八届三中全会后房产市场变局

房房产产市市场场可可能能迎迎来来四四个个变变化化
一是从有形与无形。从过

去“有形之手”频繁干预市场，
转变成依靠“无形之手”调控市
场。有形之手指的是行政干预
的办法，无形之手指的是市场
经济自主调节的办法。今后可
能更多地依靠市场的机制，包
括货币政策与投资渠道的影响
都将在市场调节中体现出来，
立足于更好地解决住房问题。

二是由“堵”到“放”。过去

房地产调控重点在“控”字上做
文章，例如“限购”令的出台，是
典型的遏制相关投资需求的行
政手段。当深入研究住房市场
规律后，会发现“堵”的方法，没
有在根本上解决住房市场问
题，因为这仅仅在“需求”上下了
功夫，“供应”上却没有加大。如
今转换思路，从“供应”上下功
夫，输入房源，变“控”为“放”，

“调放”房地产市场，从供应和

需求两方面结合调解，来实现市
场的两个统一：房地产市场平稳
发展、房价稳定和充分发挥房
地产市场的经济功能。

三是变“短期目标”为“长效
机制”。过去常以“控房价”为年
度目标，控制房价是唯一标准，
今后可能更多地注重长效机制，
通过长效机制来实现房地产市
场健康发展，改“以房价为纲”成

“以房地产市场健康为纲”。

四是“一刀切”到“差异
化”。过去一刀切的办法常常引
发大范围的影响，例如常说的

“上海感冒全国吃药”。但因为
市场发生了变化，一、二线城市
与其他城市的市场差异正在或
者已经形成，因此过去一刀切
的调控思路应该发生变化，“一
刀切”不如差异化地进行“切一
刀”，根据不同地区、城市的差
异情况进行针对调控。

房房产产格格局局不不断断变变化化 市市民民置置业业趋趋于于理理性性
在即将过去的一年里，全

市房地产迎来新的发展机遇，
房地产格局在不断发生着变
化，众多房地产项目的业态由
单一化向多元化发展的趋势，
高端物业，商业地产，养老地
产，城市综合体等争相落户水
城。同时，聊城本土房企和国内
知名房企的入驻形成良性竞争
态势，购房者更加理性的置业。

随着全市“东扩，南展，北

延”大的发展背景下，全市成
“四区”格局，高端社区，别墅区
和养老地产项目纷纷落户水
城，过去一年内的水城地产市
场异彩纷呈。

同时，随着城区棚户区改
造工程和拉大城市框架的一系
列影响下，地块公开出让升温，
未来一段时间内，将呈现多地
块竞相破土的胜景。供应量的
增加也在影响着供求关系的变

化，房源的增量对于市民普遍
关心的房价问题将会产生一定
影响，土地出让价格，楼房密度
的减小，原材料和人工费用的
波动等诸多因素也会影响着水
城地产的价格走向。

随着市民购房理念的增
强，开发商在对于小区绿化，氛
围营造，户型改良等诸多方面
开始大做文章，未来一段时期
内仍将会是水城地产竞相开花

的景象。
大招商环境的影响下，当

地就业人员增加，而人口的净
流入在很大程度上影响着地产
的去化，这在另一方面也促进
了房产市场的升温。业内人士
透露，尽管地块出让频繁，对房
价存在一定影响，但影响房价
因素众多，结合全市的发展现
状，未来水城房价的走向将趋
于平缓，但不会有较大波动。
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